

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE ROMA El fascismo

y Europa

Ha pasado unos días del discurso de Mussolini, y hemos podido ver que, al leerlo, han estado conformes las potencias, hay en el fondo de esa oración del «duce» una gran cantidad de justicia, que en su apasionamiento no han sabido discernir los apasionados partidarios de algunos países, si no es que han querido que pase inadvertidas las ideas fundamentales del discurso del jefe del Gobierno italiano con el deliberado propósito de emponzoñar a la opinión.

¿Qué desea Mussolini? No quiere otra cosa sino que exista en todas las potencias un espíritu de justicia para reparar una grave falta cometida con los vencidos en la gran guerra. Quiere la revisión de los Tratados para examinarlos, sopesar razonamientos, considerar consecuencias y ver un medio o varios que sirva para la verdadera reconciliación de los pueblos de Europa.

Se niega que el fascismo pueda salir de las fronteras de Italia, y la realidad está mostrando que se desarrolla mucho más de lo que quisiera algunas naciones. Ahí está Austria que pudo preparar la marcha de los soldados sobre Viena, remendando los lazos fascistas sobre Roma. Ahí está ahora Alemania dando el triunfo a más de un centenar de nacionalistas españoles, llamados también racistas y fascistas germánicos.

Bien es cierto que ni en Austria ni en Alemania han podido triunfar definitivamente esas facciones, pero no puede negarse que el crecimiento de tales partidos se debe a las excesivas injusticias de los Tratados, y que no hay más remedio, si se quiere llegar a la verdadera reconciliación de los pueblos, que realizar un cambio de fondo en la política internacional.

La revisión de los Tratados para hacer otros nuevos más dentro de la justicia y de la equidad, sería de seguro, un medio para, si no acabar, al menos debilitar esos partidos que en diferentes naciones se levantan en son de protesta contra el actual estado de cosas en el sentido internacionalista.

Este es un punto que la Prensa extranjera y muy principalmente la francesa, ha escamoteado a la opinión, para que ésta, no viendo claro en las intenciones de Mussolini, diese en pensar en que el Fascio en Italia, y por boca de la mayor autoridad del partido, haya dado a entender que desea otra gran guerra.

No; Mussolini no puede querer la guerra, porque a Italia le falta todavía mucho para tener una completa organización militar y marítima, y sabe que ante la organización de otras potencias se encuentra en relativo mal estado para enfrentarse con otra nación europea.

DEBACO ARNALSA

CUMPLIMIENTO

Esta tarde a las tres y media ha marchado a Murcia el Capitán General del Departamento, señor marqués de Magaz, para devolver la visita que hace unos días le hizo el señor Gobernador Civil de la Provincia.

Le ha acompañado su secretario el teniente de navío don Rafael Guillán.

En Capitanía General Conferencia de la tarde

Consejo de Ministros presidido por el Rey

Madrid.—Esta mañana a las diez y diez minutos comenzaron a llegar a Palacio los ministros para celebrarse el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

A la entrada los consejeros no hicieron manifestaciones a los periodistas.

El Consejo terminó a las doce y media.

Había gran expectación ante los rumores circulados de una probable crisis y esto hizo que la puerta del regio alcázar estuviera concurridísima por periodistas y hasta fotógrafos.

Al salir el Presidente, deteniéndose en el zaguán dijo:

—Hemos tenido el anunciado Consejo con Su Majestad, el cual ha aprobado el plan del Gobierno. Así, pues, ya tenemos elecciones.

Esta tarde—agregó el general Berenguer—a las seis les facilitaré una nota conteniendo el plan de Gobierno y les anticiparé el Decreto de acortamiento de plazos, que aunque no es reglamentario que lo publique antes la prensa que la Gaceta, por deferencia a Vdes. lo entregaré esta misma tarde.

Como los periodistas pusieran cara de extrañez, el Presidente les dijo: —Parece que no les satisface mucho. Y seguidamente tomó el coche, dirigiéndose al Ministerio del Ejército.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta de hoy, entre otras contiene las siguientes disposiciones:

Convocando a oposiciones para cubrir plazas de última clase de oficiales de Correos que vayan resultando vacantes y con los programas de las referidas oposiciones.

Concediendo a la Asociación de la Prensa de Madrid a publicación de los Noticieros de los Lunes.

Disponiendo que en lo sucesivo no se acumulen a los efectos de trabajo las indemnizaciones que perciben en metálico de los ayuntamientos los maestros nacionales quienes o facilitan por casa-habitación.

Disponiendo que por las agrupaciones administrativas de los comités paritarios se formulen los presupuestos de gastos para el año 1931.

Varias noticias

Madrid.—Esta mañana a las 9'15 en el expreso de Hendaya

llegó el director del Banco Internacional de Pagos, Kesnay.

Le recibieron el Gobernador del Banco de España señor Bas con los comisionados que estuvieron en el extranjero.

—El Monarca ha recibido en audiencia al ex ministro Montejó ex director de Agricultura, Veilando y subsecretario de Hacienda, Pan de So aluce.

—A la hora de enviar esta conferencia (dos tarde) nos dicen ha estallado un incendio en la calle de Zorrilla en la casa donde está instalada «La Semana Católica».

—En la Firma de Hacienda de hoy figura el nombramiento de Delegado de Málaga a favor de don Francisco Reynot, que lo era de Murcia.

Para sustituirle se nombra a don Enrique Soldevilla Peláez, que lo es de Guadalupe.

Extranjero

Nueva York.—Telegrafían de Lima que se ha producido graves tumultos en las minas de cobre de Mal Paso, resultando 15 muertos de los cuales dos son norteamericanos y uno austriaco.

Se ha ordenado que cesen en el trabajo todos los extranjeros.

Lyon.—Hasta ahora han sido halladas entre los escombros del derrumbamiento de tierra ocurrido en el barrio de San Juan 30 personas, quedando 10 hospitalizadas.

Londres.—El avión «Mis Columbia» se ha visto obligado a aterrizar a causa de la cerrazón en Villenh sin sufrir daños. Reanudará probablemente el vuelo hoy en dirección a Liverpool.

—El corresponsal diplomático del «Times» ocupándose de las futuras elecciones españolas dice que España es país esencialmente agrícola, pero que carece de partido agrario y su industria y comercio están insuficientemente representados en las Cortes.

No obstante existen indicaciones de que estas insuficiencias se corregirán.

Personas que conocen íntimamente a España piensan que se manifestará en el momento dado alguna fuerza oculta y su problema dominante será movilizar esa fuerza.

—Telegrafían de Sydney que un desconocido penetró ayer en las oficinas de la Caja de Ahorros, arrojando amoniac a los ojos del cajero y apoderándose de 50.000 francos. El malhechor logró fugarse.

El conde de Guadalhorca a la Argentina

Madrid.—Al último de mes marchará el conde de Guadalhorca a Buenos Aires como presidente de la Sociedad hispano americana, encargada de construir el Metropolitano en la capital argentina.

Permanecerá allí dos meses y después volverá a España para dirigir la campaña electoral de Unión Monárquica Nacional, y especialmente su propia candidatura en Sevilla.

Información

de Marina

Del Departamento

Se dispone que el próximo día 15, a las 10 de la mañana el teniente de navío D. Vicente Gironella entregue el cargo de jefe de las defensas submarinas de este Departamento, al capitán de corbeta don Marcelino Grías y Arrabal.

Dicho acto será presidido por el capitán de fragata don Javier de Euzaldue, comandante del cañonero «Cañalejas» en representación de S. E. y asistirán representaciones del Estado Mayor y de los distritos Ramos del Arsenal.

—Se dispone que el teniente de navío don Ramón Rodríguez Lizaso, sin desentender su actual destino, pase de Auxiliar del Taller de Torpedos.

—Hoy salieron de pruebas a alta mar los submarinos «C5», «C6» y los torpederos 17 y 21.

Información de Ejército

Se concede la cruz de San Hermenegildo a los comandantes de Infantería don Angel Agosto Tortosa y don José Sarabia Leonis.

Ultima hora

(Por teléfono)

Firma de Marina

Madrid.—Se autoriza la adquisición de un hidro Dornier Wall.

Se propone el ascenso al empleo inmediato del capellán segundo don Miguel Costa Peiró.

Combinación de gobernadores

Madrid.—Se ha firmado la siguiente combinación de gobernadores civiles:

De Baleares, don Elias Manero. De Santander, don Antonio Sanz. De Logroño, don Manuel González. De Lugo, don Alfredo Varela. De Pontevedra, don Fernando Campuzano. De Lérida, don José Carrera. De Castellón, don José Martín. De Huesca don Alfredo Pérez.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Spor.—Hoy Actualidades Gau mont, «Tres hermanas y una madre» por Louise Dresser y «El encanijado» (cómic). Mañana «El telégrafo de la paz».

El Excmo. señor marqués de Magaz continúa recibiendo numerosas visitas. Hoy le cumplimentaron una comisión de la Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno en el Paso del Prendimiento, compuesta de los señores Hermano Mayor don José Duelo, Capellán don Eugenio Para y conserje don Carmelo Castellón; auditor general de la Armada don Ricardo Aguirre, capitán de Infantería de Marina don Blas Cárceles, Excmo. señor don Ricardo Guardiola, capitán de fragata don Manuel Medina y el oficial alumno de la Escuela de Intendencia don Rafael Casaus.

—Esta mañana a las doce, el almirante Magaz presidió la Junta de abastecimiento de agua de la Base Naval, a la que asistieron los señores comandante general del Arsenal coronel de Ingenieros de la Armada señor Cal, coronel jefe de la Comandancia de Ingenieros de la plaza señor Campos, Intendente del Departamento, señor Sierra y el ingeniero director de las Obras del Puerto don Vicente Maese.

AYUNTAMIENTO

El próximo sábado a las doce de su mañana celebrará sesión extraordinaria el Excmo. Ayuntamiento Pleno para dar cuenta del expediente instruido al Director de Arbitrios don Pablo Martínez Sánchez.

DE FUTBOL

«Murcia-Cartagena»

El mayor acontecimiento futbolístico que durante cada año se celebra en nuestra ciudad es, indudablemente, el partido que el próximo domingo jugarán en el Stadium el «R. Murcia» y el «Cartagena F. C.».

No necesita este encuentro propaganda periodística, pues la afición por el fútbol sabe el máximo interés que esta lucha reviste entre los «eternos rivales» y de todos estos contornos acudirán gente al Stadium a presenciar el partido cumbre de la emoción.

El encuentro correspondía ser dirigido por el colegiado murciano señor Abellán; pero como éste tuvo que «solicitar» la excedencia están en turno: sus compañeros Saura, Plaza, Molles y Tomás.

Cualquiera de estos que sea el «agradado», será ayudado en las líneas por Casanova y Cuartero.

El «Cartagena» alineará, seguramente, el mismo equipo que tan dignamente supo vencer al Lorca, mientras que el «R. Murcia» aún no conforme con el cuadro que estos últimos días ha logrado poseer, se dispone hoy a probar dos defensas y un delantero catalanes, con vistas a poderlos enfrentar al «Cartagena» si éstos dan el resultado apetecido.

El encuentro dará comienzo a las 3 y 1/4 en punto.

Cartagena F. C. AVISO

Las entradas y localidades para el partido del próximo domingo Cartagena F. C.-Real Murcia, estarán a la venta en la Secretaría de este Club el jueves, viernes y sábado, de 7 a 9 de la noche y el día del partido de nueve a doce de la mañana.